
 

 

む つ 市 議 会 第 ２ ５ ７ 回 定 例 会 
 
 

   ◎一般質問日程一覧 
 
 

令和５年８月３０日（水） 
 

    (1)    １ 番  佐 藤   武  議 員 
 (2)   １２ 番  住 吉 年 広  議 員 

(3)   １４ 番  濵 田 栄 子  議 員 
(4)   ２ 番  工 藤 祥 子  議 員 
(5)  １５ 番  佐 藤 広 政  議 員 

 
 
令和５年８月３１日（木） 

 
  (1)  １１ 番  鎌 田 ちよ子  議 員  

    (2)   ４ 番  東   健 而  議 員 
    (3)    ６ 番  佐 賀 英 生  議 員 
    (4)  ２０ 番  浅 利 竹二郎  議 員  
    (5)    ７ 番  山 田   伸  議 員 

 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



むつ市議会第２５７回定例会一般質問 

 
（令和５年８月３０日から） 

質  問 

順  序 
議 席 番 号 通     告     者 

１  １ 番 佐  藤     武  議 員 

２ １２ 番 住  吉  年  広  議 員 

３ １４ 番 濵  田  栄  子  議 員 

４  ２ 番 工  藤  祥  子  議 員 

５ １５ 番 佐  藤  広  政  議 員 

６ １１ 番 鎌  田  ち よ 子  議 員 

７  ４ 番 東     健  而  議 員 

８  ６ 番 佐  賀  英  生  議 員 

９ ２０ 番 浅  利  竹 二 郎  議 員 

１０  ７ 番 山  田     伸  議 員 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

質 問 者    １番  佐  藤     武  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．日本国憲法と市政に

ついて 
(1) 日本国憲法第９９条についての

見解と市政運営について 
(2) 地方自治に基づく市政運営につ

いて 

市 長 
 

 

２．原発・核燃料サイク

ルについて 
(1) 国の原発・核燃料サイクル政策と

市の基本的立場について 
市 長 
 

３．マイナンバーカード

について 
(1) マイナンバーカードの現状と今

後の施策について  
市 長 

 

 

  



 

 

 

 

質 問 者   １２番  住  吉  年  広  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．防災・減災対策につ

いて 
(1) 消防団や自主防災組織をはじめ

防災士育成による地域防災力の強

化について 
(2) 地域を支える防災士について  

市 長 

２．環境政策の取組につ

いて 
(1) 粗大ごみ手数料納付購入券の多

様化について  
(2) 不法投棄対策における監視カメ

ラ導入について 

市 長 
 

３．交通安全対策につい

て 
(1) 県道１７６号線・マエダ仲町店舗

前への信号機設置について 
市 長 

４．投票環境整備につい

て 
(1) 若年層（高校生を含む）投票率の

向上について 
(2) 高齢者の投票支援について 

選 挙 管 理 委 員 会 
委 員 長 

 

  



 

 

 

 

質 問 者   １４番  濵  田  栄  子  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．環境保全について  (1) 森、川、海等の自然環境保全のた

めのこれまでの取組について伺う  
市 長 

 

２．漁業問題について (1) クロマグロの漁獲可能量拡大に

向けた取組について伺う 
市 長 

３．市役所機構改革につ

いて  
(1) 各分庁舎の機能強化について伺

う 
市 長 

 

 

  



 

 

 

 

質 問 者    ２番  工  藤  祥  子  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．自衛隊への個人情報

提供について  
(1) 自衛隊への若者の名簿提供と本

人の同意について  
(2) 自衛隊に個人情報の提供を望ま

ない方の「除外申請」について  

市 長 
 

２．図書館について (1) 分館の利用者を増やすために、ど

のような取組をしているのか。ま

た、どのような要望があるのか。  
(2) 移動図書館車の利用状況につい

て  

教 育 長 

 

  



 

 

 

 

質 問 者    １５番  佐  藤  広  政  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．大湊地方隊の改編検

討について 
(1) 報道に対する市長の所感は 市 長 

 

２．平和首長会議加入に

ついて  
(1) 加入に至った経緯とその目的に

ついて 
市 長 

３．スマイル・トークリ

レー「ＦＬＡＴ」につ

いて 

(1) これまでの「おでかけ市長室」と

の違いは 
市 長 

 

 

  



 

 

 

 

質 問 者   １１番  鎌  田  ち よ 子  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．環境政策について (1) 県内一広い市内に点在している

墓地の管理における行政の関わり

について 
(2) 無縁遺骨取扱いの現状について 
(3) 墓地公園の環境整備について 

市 長 

２．選挙行政について  (1) 平成１５年より実施された５回

のむつ市議会議員一般選挙におけ

る投票率下降の要因と所見につい

て 
(2) 本年実施された選挙（青森県議会

議員一般選挙・むつ市長選挙・青森

県知事選挙）における若年者（１０

歳代・２０歳代）及び熟年代（７０

歳代・８０歳代・９０歳代）の投票

率について 
(3) 投票環境改善への具体的な取組

について 

選 挙 管 理 委 員 会 
委 員 長 

 

３．児童生徒の読書活動

と読書環境の整備につ

いて 

(1) 第６次学校図書館図書整備等５

か年計画の取組について 
(2) 未就学児への読書活動サポート

について 
(3) ブックスタート事業について 

市 長 
教 育 長 

４．学校給食の運営につ

いて 
(1) 学校給食室の冷暖房設備の現状

と課題について 
教 育 長 

 

  



 

 

 

 

質 問 者    ４番  東     健  而  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．ＬＧＢＴ法案の成立

について 
(1) 本法案の認識について 
(2) 差別問題と解決策について 
(3) 児童生徒へのＬＧＢＴ教育の導

入について 

市 長 
教 育 長 
 

２．観光地の掲示板につ

いて 
(1) 観光地の説明表示の点検につい

て 
(2) 蠣崎城の柱穴跡の写真掲示につ

いて 
(3) 今後の発掘調査について 

市 長 
教 育 長 
 

３．脇野沢川河口の桜橋

の改修について  
(1) 県への要望について 市 長 

 

 

  



 

 

 

 

質 問 者    ６番  佐  賀  英  生  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．防災対策について (1) 全般的な水害対策について 
(2) 冠水地域の対策について 
(3) 排水車及び排水ポンプについて 

市 長 
 

２．海水浴場について  (1) 本年度休業した海水浴場の今後

について 
市 長 

３．ｄボタンについて (1) ｄボタンの周知について 市 長 

４．教育行政について (1) 市内高等学校への海洋学科・エネ

ルギー学科創設の要望について 
(2) 海洋・エネルギーの学習について 

市 長 
教 育 長 

 

  



 

 

 

 

質 問 者   ２０番  浅  利  竹 二 郎  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．今任期中における社

会変化について  
(1) 近年の社会の大きな変化に対し、

市民一人一人がどのように向き合

っていくべきか  
(2) 新型コロナウイルスワクチン接

種に対する取組等、今後のフォロー

はどうするのか 
(3) 気候変動等による緊急災害対策

は、どのような計画が組まれている

か 
(4) 海上自衛隊大湊基地の改編に伴

う防衛基盤の変化等は、むつ市の施

策にどのような影響を及ぼすか 

市 長 
 

２．マイナンバーカード

について  
(1) マイナンバーカードに種々の不

具合が指摘されている。むつ市はど

のようにして信頼性を確保してい

るのか 
(2) マイナンバーカードはサービス

提供者の視点が強調されがちであ

るが、利用者の視点からの便益をど

う評価すべきか 
(3) 諸般の事情により取得できない

市民への対策はあるか 

市 長 

 

  



 

 

 

 

質 問 者   ７番  山  田     伸  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．活力あるむつ市の創

生について 
(1) 人口が減少する中、むつ市の住民

登録を増やす政策を実施又は計画

しているか 
(2) 企業誘致についての対策や制度

は 
(3) むつ市内に本社又は支店がある

中小企業に限定して発注する入札

制度について 
(4) 大湊高等学校とむつ工業高等学

校の統合案が出されているが、全国

から生徒を募集しての高等専門学

校設立については 
(5) 道の駅の進捗状況と今後の計画

について 

市 長 
 
 

２．デジタル化の推進に

ついて 
(1) 今後のＡＩを使った市民向けシ

ステム構築と提供について 
(2) むつ市のＤＸ化を加速させるた

めの個別訪問講習などについて 

市 長 

３．猛暑による一次産業

及び二次産業事業者の

状況と支援について 

(1) 一次産業及び二次産業への被害

状況と支援策について 
市 長 

 

 


